

# JAL闘争を支える京都の会News No.98

京都市東山区今熊野南日吉町 17 FAX : 075-531-3856 E-mail : komai123@kfa.biglobe.ne.jp

## 解雇自由、モノが言えない 社会にしてはならない！

2023年9月12日、大手筋商店街（京都市伏見区）でJAL不当解雇撤回争議勝利をめざす宣伝行動をおこないました。「JAL闘争を支える京都の会」が呼びかけ、「きょうとユニオン」、「自立労連」、「合同繊維労組」、「米軍Xバンドリーダー基地反対・京都連絡会」の皆さんなど、雨天でしたが計14人にご参加いただきました。今回の宣伝行動にはJAL客乗争議団の大池ひとみさん（愛媛在住）が参加しました。

大池さんは以下のように訴えました。「私たちは2010年大晦日にJALを不当に解雇されて、職場に戻りたいと13年闘っている。今、世の中はいろんな物が値上がりして行って本当に暮らしにくい世の中になってきた。私は四国のある地方に住んでいるが、日々穏やかな生活に慣れてしまっている住民は何かあっても文句は言わない。仕方がないと我慢して暮らしておられる。そういうことなかれ主義が今の世の中をつ



くってしまったのかなあと思う。彼らが悪いわけではなくて、そういう社会になってしまっている。そんな中、市民病院民営化の話が突然提案され、さすがの市民も立ち上がった。署名を集め、講師を呼んで勉強会を開き、辻々でマイクを持って訴え始めた。一緒に声を上げてがんばっていけば社会が変わっていく。私たちもそう思っ



ている。私たちは解決するまでがんばっていきましょうと思っている。解雇されなければ、人間の尊厳も傷つけられることもなく苦しい思いもすることなく生活できたが、そうではなくなった。それを私たちは良いことと思って、勉強させていただいていると思って、これからの人生に役立てていこうと思

ってがんばっている。あきらめてはいけないと思っている。皆さん一人でも二人でも私たちのことを理解していただいて、そして皆さまの目の前で起こっている、コロナのこととか、

軍事費拡大のこととか、原発のこととか、そういうことが全部つながっていることなので、皆で一緒に声を上げてがんばっていきましょう。」

「私たちはお客さまの命に直結する仕事なので、おかしいことはおかしいと言い続けなければなりません。ストライキは労働者に与えられた権利である。私たちはストライキ権を立てていろいろな問題を解決してきた。私たちはひとつひとつ会社と話し合って権利を勝ち取ってきた。有給休暇を申請したらとれるのが当たり前、生理休暇もとれるのが当たり前、そしてけがをしたり病気をしたら病休をとれるのは当たり前、それはJALの先輩方が勝ち取ってきた権利である。皆さんも声を上げれば、そういう権利を勝ち取ることができる。けれども今、日本の中では労働組合が非常に弱体化していてヨーロッパと比べると全然力が足りない。ヨーロッパではお年寄りが子どもの学校のために声を上げ、会議をし、デモをし、そして若者たちがお年寄りのために声を上げている。先ごろ年金の引き下げのことに對してフランス全土で大きなデモ行進がおこなわれた。そういうことはなかなか日本のメディアでは報道されない。けれども日本でも



も原発の問題とか、安保法制反対の国会前の集会とか、たくさんの方々が声を上げて動いている。西武のストライキももっと批判されるかなと思っていたが、好意的反応が多くてうれしかった。私たちがストライキをやると批判されることが多かったが、これは労働者の権利なので堂々とストライキを打って良いのです。そして、それは労働者に与えられた最後の砦、伝家の宝刀なので、どんどん声をあげ行動し、がんばって交渉して給料を上げ、そして労働条件も改善していけば良い。その方が皆さんも安心して働ける世の中になって良い循環になっていくと思う。解雇自由な社会、モノが言えない社会にしてはならない、そういう思いでがんばっている。皆で声を上げていきましょう。」と訴えました。

話かけてこられた女性が「私は別の航空会社に勤めているが、JALは退職金が5千万円で退職した後も、就職先が良い。」と言われていましたが、間違った情報が伝わっているようです。

## 大池さん（JHU）の参加報告（JAL不当解雇撤回争議団のfacebookから）

2023.09.12

故稲盛さんのお膝元、京都・伏見の大手筋商店街で宣伝行動。

ちょうど激しい雨が降り出し、アーケードはあるものの、人影まばら。

ビラの受け取りもあまりよくありませんでしたが、JAL闘争を支える京都の会の皆様が13名も集まって下さり、幟や横断幕を持っての練り歩きは人目を引きました。

毎月毎月いつも変わらぬ御支援、本当にありがとうございます!!

次回宣伝行動（主催 JAL闘争を支える京都の会）  
10月31日（火） 午後2時～3時 伏見・大手筋商店街